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發改委：加大投資不存强刺激
經濟未現慣性下滑經濟未現慣性下滑 投資仍起關鍵作用投資仍起關鍵作用

香港文匯報訊（記者馬琳兩會報道）對
於很多人擔心香港經濟會因「佔中」而被邊
緣化，國家發改委主任徐紹史指出，香港在
中國經濟社會發展當中是可以發揮重大作用
的，發改委會加緊與特區方面溝通和協商，
在「十三五」期間能夠更好地發揮香港的作
用，相信香港的未來會越來越好。他同時指
出，現在深圳在考慮的粵港澳灣區應該說是
一個很有發展前景的地區，加強基礎設施的
互聯互通，更好地謀劃粵港澳灣區的發展很
有意義，可以結合「十三五」規劃的編制深
入地研究、深入地考慮。

港法律文化領域存優勢
徐紹史說，香港特首梁振英近期到北京與

發改委進行會面，具體就「十三五」規劃編
制等問題交換了意見。香港是金融中心、貿
易中心和航運中心，在香港與內地的經濟合
作過程當中，香港可以發揮更大的作用，特
別是在法律、人才、文化等方面，而且這些
作用是與內地互補的。

加強粵港澳互聯互通
對於粵港澳灣區，徐紹史認為，這是一

個很有發展前景的地區。首先，泛珠合作
「9+2」已經搞了 10 年，機制越來越成
熟，成效也越來越明顯。泛珠合作的機制
對於推動粵港澳和沿珠江這些省份的發展都
發揮了重要的作用。其次，廣東自貿區的建
立對促進整個廣東、珠三角甚至包括港澳地
區的發展都是非常有益的。再次，粵港澳有
很好的三個平台，即前海、南沙和珠海的橫
琴，這是粵港澳合作非常重要的三個平
台，加強基礎設施的互聯互通，更好地謀
劃粵港澳灣區的發展，很有意義，可以結
合「十三五」規劃的編制深入地研究、深
入地考慮。

徐紹史說，今年整個世界經濟復甦比較疲弱，外
需不可能有很大改善。而國內經濟又面臨下行

壓力，消費需求能平穩增長，應該說就不錯了。所
以，要拉動經濟發展，還要發揮好投資的關鍵作
用，並切實提高投資效率。正是從這個角度考慮，
發改委提出了要打好「投資組合拳」。

「七大工程包」補短板調結構
對於「投什麼」，徐紹史強調，現在的投資已經
不完全是傳統意義上的「鐵公機」（鐵路、公路、
機場等），根據經濟社會發展的需要，主要用於補
短板、調結構、增加公共產品和公共服務的供給。
基於這樣的考慮，發改委在去年推出了七大工程包

和六大消費工程，前者包括信息電網油氣等重大網
絡工程、健康養老服務、生態環保、清潔能源、糧
食水利、交通、油氣及礦產資源保障工程等；後者
則包括信息消費、綠色消費、穩定住房消費、提升
旅遊消費、挖掘教育文化體育的消費潛力、適應中
國老齡化需求的相關消費。

放寬市場准入 實現利益共享
至於「誰來投、怎麼投」的問題，徐紹史說，根
據2015年政府工作報告，中央預算內投資增加到
4,776億元（人民幣，下同），比去年增加200億。
政府要用好自有資金，同時也要撬動社會和民間投
資，放寬市場准入，創新投融資體制機制。政府和

社會資本合作，可以探索通過購買服務、股權合
作、共同投資來加強，實現利益共享、風險共擔。

回報穩定項目 民間資本來做
徐紹史還特別指出，政府必須把一些現金流比較

充裕又有穩定回報預期的好項目拿出來，讓社會資
本、讓民間資本來做。政府還要進一步深化投融資
體制改革，與政策性金融機構、基金、社保、保
險、信貸、社會上的各種投資基金和投資公司加強
合作，共同來擴大投資的規模。
對於「強刺激」一說，徐紹史認為，這是誤讀。
中國現在還處於工業化、城鎮化的過程中，需要投
資的領域很大，解決好投資效率和投資精準，不存
在「強刺激」問題。

服務業跑贏 增長質量提升
此外，徐紹史表示，外界稱7.4%是新世紀以來中

國增長最低的一個年份，但在世界各國當中，7.4%
的增長速度已經名列前茅。而且，服務業增加值佔
GDP比重達到了48.2%，超過製造業；最終消費對經
濟增長的貢獻也超過了投資。這兩大結構變化顯示中
國經濟增長的質量在不斷地提升。對於今年的經濟形
勢，徐紹史認為，壓力不小、利好不少、信心不減。

香港文匯報訊（記者 馬琳 兩會報道） 國家發改委近期提出要加大投資、打投資「組

合拳」。昨天，國家發改委主任徐紹史在十二屆全國人大三次會議記者會上回應稱，

在拉動經濟的「三駕馬車」中，投資起關鍵作用，因此，發改委提出打好「投資組合

拳」，但不存在「強刺激」。中國現在還處於工業化、城鎮化的過程中，需要投資的

領域很大，投資的潛力也很大，所以加強一些領域的投資是理所當然的。徐紹史還強

調， 2014年的中國經濟，困難要比預想的多，但結果比預想的好。經濟增速雖然在回

落，但是沒有出現慣性下滑。

「十二五」今年收官 多數規劃達標

彭壽：「一帶一路」實現技術輸出
香港文匯報訊（記者 張聰、田一涵

兩會報道）全國人大代表、中國建材
國際工程集團有限公司董事長彭壽對
「一帶一路」的未來充滿期待。他
說，「這是一件非常重要的事，為我
們國家技術輸出、產能轉移，提供了
更有效的途徑。」
彭壽表示，中國的技術已經達到世

界先進水平，如何把中國的技術帶出
去，是面臨的首要問題。「我們通過
『一帶一路』和所在國共存共榮，以

投資加技術、加裝備，這樣就能跟他
們融為一體，促進發展。」
「我們的目標是不僅僅建材產業能

走出，資本也能夠走出去。」彭壽
說，「我們的建材產業已經走出去
了，如果同資本一同走出去，就形成
了『兩翼』的模式，我們可以通過
『一帶一路』實現區域的發展。我們
以前在這些地區幫他們建了很多項
目，現在國家提供了更多支持，使
『一帶一路』的意義更加廣泛。」

發改委反腐教育 組官員訪監獄
在去年內地的反腐風暴中，國家發改委價格司成為重災區。發改委主

任徐紹史昨日說，「為了開展警示教育，去年我們組織200多名幹部參
觀了北京的幾家監獄」。他非常心痛地表示，去年發改委腐敗案件的影
響非常惡劣，損害了政府的公信力，也重創了發改委的形象。

徐紹史說，腐敗案件發生後，發改委採取了一系列措施，深挖原因，加
強制度建設，對各個風險點進行分析、排查，將行政審批事項統一搬到政
務大廳辦理等。今後，發改委將加大反腐力度，進一步推進審批公開，做
到透明審批。目前，發改委已加大幹部輪崗交流的力度，進一步做好幹
部的監管工作。 ■記者 馬琳
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農工黨秘書長倡兩地聯控流感
香港文匯報訊（記者于永傑兩會報

道）今春以來，香港不斷有新增流感
疫情病例出現，出身於醫藥衛生行業
的農工黨中央秘書長曲鳳宏認為，香
港與內地人員往來頻繁，流感防控困
難越來越大，兩地應聯手應對傳染性
疾病。 曲鳳宏介紹，春季是傳染性疾
病高發季節，目前的醫學手段尚無法
預測每年傳染病發生的範圍和種類。

從「非典」時起，內地和香港在防控
傳染性疾病方面的合作已經取得進
展。
此外，談到抗生素的濫用問題，他
表示內地抗生素的濫用其實更為嚴重
的不是在醫療中，而是在畜牧養殖
業。目前國家已經開始在食品監管
中，加入抗生素的含量指標實現嚴
控。

姜昆為護原創 演出不請領導
著名相聲表演藝術家姜昆談到李克強總理報

告中「有權力也不能任性」一語時，坦言自己
也曾遭遇到權力的任性。他稱最近自己組織的
一次演出中加入了不少反腐的內容，為此他拒
絕邀請領導觀看演出，「我怕他們提出修改劇
本的意見，把我劇本的稜角改沒了」。

姜昆坦言：「他們（領導）也很難請，請來
了如果對你的節目提出修改意見，你改不改？
同行我也不請，因為同行吹捧的話太多。」

■記者 于永傑
■姜昆

記者于永傑 攝

■■徐紹史強調發改委提出徐紹史強調發改委提出
打好打好「「投資組合拳投資組合拳」」不存不存
在在「「強刺激強刺激」。」。 彭博社彭博社

■■徐紹史稱徐紹史稱，，中國正處城鎮化的過程中國正處城鎮化的過程，，需要投需要投
資的領域很大資的領域很大。。圖為上海一工地圖為上海一工地。。 路透社路透社
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每年兩會，位於人民大會堂北門附近的「部長通
道」必成各家新聞媒體必爭之地。為了做一個「好記
者」，5日上午十二屆全國人大三次會議開幕前，記者
們提前一個多小時來到「部長通道」佔據有利地形。
等待期間，有媒體抱怨稱，「前天的政協大會，當天
北門幾乎顆粒無收，希望今次不要這樣。」

就在人大開會前約20分鐘，部長們紛紛匆匆入場。
工信部長苗圩、交通部長楊傳堂等先後被拉到台前，
分別就熱點事件發表權威看法。國台辦主任張志軍被
拉過來時，楊部長還沒講完話，就和旁邊的記者簡單
交流，耐心等待。這時民航局長李家祥快步走過，對
記者擺手稱，會議結束後再接受訪問。

會議結束後，李家祥如約踐諾，大步走向採訪區。
李家祥話音未落，就有記者發現教育部長袁貴仁正快
速走過，便齊聲大喊「袁部長」。工作人員順勢將袁
貴仁攔住請過來，「8號的時候我會在這裡接受大家的
訪問，咱們8號見。」

在確認部長都已離開後，記者們紛紛開始收拾「家
當」。工作人員不忘提醒大家，「還有幾個部長也表
示，3月8日的大會後會在這裡接受採訪。」記者們聞
言再次「滿血復活」。女記
者相互提醒稱，「別忘了三
八婦女節和部長們有個約會
哦！」 ■記者 江鑫嫻

我和部長有個約會
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香港文匯報訊（記者馬琳兩會報道）國家發改委主任徐紹史5日
表示，今年是「十二五」規劃的收官之年，發改委對完成規劃目標
充滿信心。目前，「十二五」規劃中24個主要指標，絕大多數達到
了預期進度的要求。
徐紹史說，「十二五」規劃中，經濟增長速度、城鎮居民人均可

支配收入和農村居民人均純收入增速，都完成得較好。城鎮新增就
業及城鎮參加基本養老保險的人數目標已經提前。
徐紹史同時表示，發改委正會同有關部門編制「十三五」規劃，

現在「十三五」規劃的基本思路已經初步形成，今年，還要加強一
系列重大問題的研究，要在基本思路的基礎上形成「十三五」規劃
綱要框架，並研究形成綱要草案。明年「十三五」規劃將提交大會
來審議。

■■徐紹史回答中外記者的提問徐紹史回答中外記者的提問。。中新社中新社


